



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 21 de Noviembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Absuelven a policías.

+Testigos se retractaron, dijeron desconocer los supuestos vínculos de los agentes de Bluefields con el narcotráfico.

+El abogado defensor, Peter Martínez Fox, dijo que la absolución "se anunciaba hace tres meses" y no le sorprendía.

+Bolaños dice que no le constan los abusos de Jerez.

+Un tour por Casa Presidencial junto al presidente, almuerzo para la juez Juana Méndez y una larga espera de los periodistas, antecedieron y sucedieron la declaración de Enrique Bolaños.

+PLC se la juega por libertad de Alemán.

+Condicionan Ley de Endeudamiento por dictamen sobre Ley de Carrera Judicial, que sacaría a la juez Méndez del caso 'la huaca'.

+Suspenden negociación en la RAAN

+El primer intento por resolver el problema de las carreteras de la Región Autónoma Atlántico Norte (RAAN) fracasó anoche, cuando el ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, entró en contradicciones políticas con el alcalde sandinista Guillermo Espinoza, cuando éste dijo que el Gobierno central se resiste a reconocer que la región caribeña está en emergencia.

El Nuevo Diario

+No oyó, ni vio, ni pudo.

+Bolaños declara ante juez sobre "La Guaca".

+Su Comité de Transparencia como vicepresidente sólo promovía "la cultura de la probidad".

+ Helicóptero de Alemán lo miraba pasar desde otro helicóptero que le prestaban Piero Coen o Carlos Pellas.

+Golpes a pensiones son más demoledores.

+Análisis y denuncias.

+Cálculos con diez años de salarios reducen 30% más el monto final.

+Porras pone al descubierto la mala jugada del Banco Mundial.

+Doble atentado contra ingleses en Turquía.

+27 muertos y 450 heridos.

+Demuelen Consulado y banco, pereciendo el cónsul general británico.

+Coches-bombas suicidas los reivindica Al Qaida.

+Blair y Bush reaccionan airados y proclaman que no cederán en "lucha a muerte contra el terrorismo".

+Fuerza Naval captura barco taiwanés.

+Cerca de Corn Island.

+Tuvieron que abordarlo con despliegue armado porque se negaba a identificarse.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 2 -

+A bordo había 21 chinos, dos colombianos y 16 vietnamitas.

+Botan un puente a hachazos.

+Paciencia se agota en la RAAN.

+Paralización en Puerto Cabezas y protesta en Las Minas.

+Solórzano y ministros llegan con migajas y promesas.

+Masiva manifestación en Rosita respalda protesta regional.

Editorial

La Prensa

El suplicio de los no fumadores.

“A principios de la semana pasada LA PRENSA publicó una información sobre las molestias que las personas fumadoras causan a las no fumadoras, en la Asamblea Nacional, y acerca del peligro de incendio que hay allí porque mucho se fuma pero no se toman las necesarias medidas de precaución. En Nicaragua hay una Ley de Protección de los Derechos Humanos de los no Fumadores, promulgada en diciembre de 1996. Pero igual que ocurre con otras leyes de interés social, la de protección a los derechos de los no fumadores no se cumple de manera estricta. Y en la misma sociedad nicaragüense, en la que por razones conocidas prevalece una cultura —o anti cultura— de menosprecio a la libertad y falta de respeto al derecho ajeno, no hay iniciativas a favor de su cumplimiento, como se pudo apreciar con la falta de reacciones a la información que motivó este comentario editorial. Y mientras tanto los no fumadores siguen inhalando el humo que expelen los fumadores y deteriorando su salud de manera inexorable e irreversible”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La unidad liberal es una misión imposible.(Mario Alfaro Alvarado)

“El divisionismo es uno de los vicios congénitos del liberalismo. No importa el nombre que asuma como partido. El divisionismo, como el caudillismo, el prebendismo y la tendencia a la dictadura, están siempre presentes en el liberalismo. Ésa es su naturaleza. El liberalismo, como organización política, es un partido prebendario. Cuando la demanda de prebendas sobrepasa la oferta. La situación actual del Partido Liberal es severamente crítica; tanto que se acerca al punto de disolución si no surgen nuevos valores en el liberalismo que sepan negociar una coalición política para evitar la vuelta del totalitarismo al poder. En estas condiciones no valdrá el voto anti-sandinista. Valdrá el voto de los que rechazan a los partidos y a los políticos por considerarlos corruptos. No puede, por otro lado, hacerse alianza con un partido que tiene como único compromiso político sacar de la cárcel al gobernante más corrupto que ha sufrido este país. Allí mismo se delatan en sus intenciones quienes quieren unidad para restablecer la corrupción con el mismo caudillo corrupto. Esto no lo aceptará el pueblo nicaragüense, que ya ha comenzado a palpar lo conveniente que es la transparencia en el manejo de los fondos públicos”.

CARTAS AL DIRECTOR

Inglés.(Alicia M. Pinell Ríos)

“Cada vez más empresas nicaragüenses emplean personas con conocimiento del inglés. Eso es comprensible. Lo que no comprendo y es inaceptable es que el Presidente de la República, que se supone generaría miles de empleos, anuncie con alegría que se necesitarán miles de personas para el supuesto Call Center, lo que no beneficiaría a muchos nicaragüenses sino a norteamericanos que viven aquí y estén interesados en trabajar. ¿Cómo se le ocurre decir que uno de los requisitos para trabajar en esa empresa será hablar inglés sin acento? Si el presidente alguna vez solicitó trabajo en Estados Unidos se habrá dado cuenta de que ninguna empresa le exigiría deshacerse de su acento para conseguir el trabajo, pues le lloverían demandas legales por discriminación”.

Pasajes (Roberto Lacayo)

“Un viaje de Los Ángeles a Inglaterra cuesta \$450 ida y vuelta, e ir a Nicaragua cuesta 780 dólares. Si el Gobierno abre el mercado a otras líneas aéreas habría una reducción de tarifas pues el mercado fluctuaría con la demanda. Al haber más sillas disponibles habría más competencia y las líneas aéreas estarían forzadas a reducir sus precios. La miopía de los gobiernos nicaragüenses ha creado un monopolio en el que el único perjudicado es el pueblo. Espero que LA PRENSA y los periodistas nicaragüenses llamen la atención a los políticos, al Ministerio de Turismo y al pueblo en general, para proyectar las políticas turísticas basadas en el interés del país y no en intereses meramente monopolistas”.

El Nuevo Diario

¡Ooooh ¿y ahora quién podrá defendernos? (Lic. Guillermo López López)

“Dice nuestro presidente en sus sistemáticos anuncios que respaldan con vehemencia el Cafta, como la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 4 -

panacea que nos va a sacar de la pobreza, tal como sacó a México “vamos por buen camino”, ¿pero para quién? ¿para los trabajadores que se les conculcan sus derechos? para los desempleados?, para los pobres que son la mayoría de este país?, para los que se les niega arrecharse, protestar y hacer alborotos para que este gobierno “shakiriano” (sordo, mudo y ciego) tome en cuenta sus derechos?, NOOOO, entonces, ¿para quién?, entonces ¿para quién?..

Exigimos que el Tribunal de Apelaciones de Managua, ratifique las sentencias emitidas por el Mitrab y el Juzgado II del Trabajo de Managua que demandan reintegro de los trabajadores despedidos y pagos de salarios caídos a favor de los trabajadores del Sindicato Unidad de los Trabajadores de la Empresa Maquiladora Yu Jin, S.A”.

Acerca de los nicaragüenses. (Sergio Simpson)

“Lo que piensan los señores del imperio no supera a la aberración de la personalidad que ellos han forjado en la mayoría de presidentes, ni la imitación que de ella hacen los subordinados de los subordinados. La valoración yanqui, es motivadora para no apartarnos del concepto que los nicaragüenses dignos tenemos del imperio: Culpables de las desgracias del país, enemigos de los nicas pobres irreverentes”.

El Cafta y la agenda de Singapur. (Gustavo-Adolfo Vargas)

“Queda poco tiempo para que finalicen las negociaciones del CAFTA, pero nuestros negociadores pareciera que no se han dado cuenta que la agricultura es fundamental para Nicaragua, que Centroamérica debe negociar como un solo bloque para garantizar la protección de los sectores que representan la base de la supervivencia para miles de familias centroamericanas. ¿Dejaremos en manos de un equipo de ineficientes negociadores el futuro de Nicaragua? ¿Permitiremos que un gobierno cipayo al servicio del Imperio hipoteque el porvenir de todos los nicaragüenses con la firma de un Tratado que no fue suficiente preparado ni consensuado? ¿El CAFTA formará parte de la historia de tantas cosas que hemos perdido por ineficiencia o traición de nuestros gobernantes?”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC y FSLN arrinconan a la HIPC. (Pág. 3 A)

+La condonación de la deuda externa ha sido rehén de toda clase de negociaciones de liberales y sandinistas.

+Liberales y sandinistas se acusan mutuamente de chantajear las leyes necesarias para la HIPC.

+Gobierno intenta rehacer acuerdo con bancadas.(Pág. 3 A)

+Buscan una fórmula que fortalezca el Poder Judicial, no una vía para liberar a Alemán.

+Bolaños pide paciencia a ciudadanos de la RAAN. (Pág. 5 A)

+Diputada caribeña dice que el Gobierno ha abandonado a la región.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 5 -

+Bolaños anuncia banco “fantasma”. (Pág. 4 B)

+Responde a lecheros de Río San Juan que se creará un banco de crédito rural, pero sus ministros desconocen detalles del asunto.

+Lo que se analiza es la creación de Fondo de Inversión de Capital de Riesgo, coinciden presidente del Banco Central y el Ministerio de Hacienda.

El Nuevo Diario

+Ley de Servicio Civil es sectaria.

+No consensuada y de corte fascista, opinan.

+Diputados no quisieron hacer rondas de consultas, dice secretario del Conpes.

+Presidente Bolaños comparecerá ante el FMI.

+Antes que se confirme ingreso de Nicaragua a la HIPC.

+El Ministro de Hacienda Eduardo Montealegre confirmó que el Presidente Enrique Bolaños viajará a Washington, antes de que se produzca el ingreso de Nicaragua a la iniciativa HIPC, invitado por el Directorio del Fondo Monetario Internacional (FMI).

+Plazo fatal para que PGR enjuicie a Caldera.

+Contralores dan una semana a Fiallos.

+Asunto del donador anónimo.

+200 años de prisión para Arnoldo Alemán.

+Nicas de Miami emiten fallo.

+Y que ministros ganen 500 dólares máximo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Leonel Téllez (Pre-candidato a Alcalde de Managua por el GUL)

Tema: Varios

+Téllez expresó que son falsos los rumores de que Dann Fisk y Colin Powell hayan dicho que el GUL es un grupo de “pelagatos”, pues si fuera así, no se hubiera reunido con el Presidente de esa agrupación, que es Miguel López.

+Indicó que el GUL es una agrupación que está tomando relevancia en el país y también anunció que este fin de semana se van a elegir las 11 Juntas Directivas que hacen falta en el resto del país.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Dra. Lidia Gutiérrez

Invitado: Dr. José Enrique Solís (Pediatra)

Tema: Problemas respiratorios en los niños



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 6 -

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez y Adán Bermúdez

Tema: Varios

+Abrieron los micrófonos para que el público opinara sobre diversos temas, como la Ley de Reducción Salarial; La educación pública y privada, la Universitaria y la básica; Los intereses de las tarjetas de créditos, entre otros.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: Mauricio Martínez (Abogado defensor de Arnoldo Alemán)

Tema: Varios

+Mora señaló que el Presidente Enrique Bolaños está jugando a dos bandas, porque a los liberales y a Camino Cristiano les prometió que primero se aprobaría la Ley de Carrera Judicial y después la Ley de Endeudamiento Público, y que a los sandinistas les prometió lo contrario. Según Mora el Presidente orientó al diputado Orlado Tardencilla para que no hiciera quórum hoy en la Asamblea Nacional.

+Martínez dijo que su defensa va a presentar el caso de una señora que fue acusada por lavado de dinero y que el 3 de octubre de 2003, fue absuelta de los cargos, porque en nuestra Constitución no está tipificado el delito, más que el ligado al narcotráfico "por lo que de acuerdo a este caso, el Dr. Alemán debe ser absuelto y declarar el caso nulo".

+Así mismo aseguró que fue victoria total para ellos, cuando el Presidente Enrique Bolaños, en su declaración testifical, dijo que nunca el Dr. Alemán traspasó dinero del Estado a la FDN o que haya sido orientado por Arnoldo Alemán para hacer alguna transacción a la FDN.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Néstor Avendaño (Analista Político)

Tema: Asuntos económicos

+Avendaño indicó que la condición de la HIPC es contable y que ya estamos recibiendo el alivio interino de 200 millones de dólares, que el Gobierno debería de invertir en el alivio de la pobreza, pero que no se está haciendo porque sólo 90, de esos 200 millones, se han destinado a combatir la pobreza.

+Para Avendaño el pueblo nicaragüense es el que ha logrado el éxito de llegar al punto de culminación y no el Gobierno, "porque es el pueblo el que ha pagado el alto costo de estos acuerdos".

+Avendaño aseguró que el Gobierno actual encontró el 80% del trabajo hecho. "Lo que ha tenido que hacer en estos dos años , ha sido el trabajo más duro, pero en términos de costo político".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Conductores:

Invitada: Diputada Delia Arellano

Tema: Ley de Carrera Judicial

+La diputada Arellano comentó que tanto los diputados de Camino Cristiano, Azul y Blanco, y PLC se habían comprometido con el Presidente Enrique Bolaños a aprobar la Ley de Carrera Judicial, al menos en los términos generales, “pero alguno de los diputados no cumplieron ese compromiso”.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La Resistencia habla con su pueblo**

Conductores: Salvador Talavera

Tema: Varios

+Talavera expresó que el Frente Sandinista nuevamente está queriendo mover las fichas a su favor, impidiendo que se apruebe la Ley de Carrera Judicial, “porque si se aprueba esa Ley, sería como sacarle el corazón en vida al Frente Sandinista y por eso es que miramos desesperados a Daniel Ortega y sus diputados”.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Terminó en Miami la conferencia sobre el ALCA. Los representantes de 34 naciones acordaron un marco general para las negociaciones, pero la nueva propuesta del ALCA no se parece a la idea concebida hace nueve años. Mario Arana, Ministro de Comercio de Nicaragua, expresó: “Realmente Centroamérica comparte la opinión de que queremos un acuerdo profundo, sin embargo, tenemos que reconocer las particularidades y vamos a ser prácticos, o sea, vamos a hacer lo que es posible en este momento, por eso digo que hay que hacer un gran trabajo en nuestros países, de realmente convencernos de las virtudes del libre comercio y cómo éste puede mejorar el nivel de vida de la población”. **(CNN en español, Canal 36)**

+El Presidente Enrique Bolaños, durante su declaración testifical en el caso de la Huaca, aseguró que el ex Presidente Arnoldo Alemán nunca le ordenó que transfiriera fondos del Estado hacia alguna cuenta personal o la FDN. El Secretario de Comunicación Presidencial, Joel Gutiérrez, dijo que el mandatario declaró que no había utilizado el helicóptero rojo cuando era Vicepresidente. El periodista que cubrió la declaración del Presidente, dijo que el Mandatario evitó en todo momento incriminarse y aseguró que la Comisión Anticorrupción que él presidía, cuando era Vicepresidente, estaba para promover la honestidad y no para perseguir actos de corrupción. Según el periodista, el Presidente fue auxiliado por el Procurador y por la misma jueza Méndez, cuando se le hicieron preguntas incómodas, como: “¿Cuántos casos de corrupción denunció cuando era Vicepresidente?”. **(TV. Noticias, Canal 2/ Telediario 10, Canal 10)**

+Los diputados liberales suspendieron la sesión en la Asamblea Nacional, cuando la Junta Directiva de esta se negó a poner en agenda la Ley de Carrera Judicial antes que la Ley de Endeudamiento. Por otra parte Miguel López Baldizon dijo que aunque él se comprometió con el Presidente Bolaños de apoyar el dictamen de la minoría de la Ley de Carrera Judicial, la bancada Azul y Blanco aun no tiene una posición



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 8 -

oficial. El diputado Enrique Quiñónez dijo que mientras la Junta Directiva no ponga en discusión y aprobación la Ley de Carrera Judicial, ellos no formaran quórum. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / 100% Noticias, Canal 63 / Telediario 10, Canal 10/Noticias 12, Canal 12)**

+Según la Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Alba Luz Ramos, el dictamen de la Ley de Carrera judicial, que proponen los liberales, es inconstitucional y no representa el espíritu de la justicia. Tanto para Ramos como para el Fiscal General, Julio Centeno, este dictamen obedece a intereses políticos y no a hacer más transparente y eficiente el Poder Judicial. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Los magistrados de tendencia sandinista salieron al paso del dictamen de minoría impulsado por la bancada liberal. Muchos de los consultados aseguran que esta iniciativa roza con la Constitución de la República, por cuanto discrimina a los ex miembros de la Seguridad del Estado para ser parte del Poder Judicial. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Daniel Ortega aseguró que la bancada del PLC es la que se está chantajeando al Gobierno para que se apruebe la Ley de Carrera Judicial, con el fin de buscar la excarcelación del ex Presidente Arnoldo Alemán. Ortega denunció este hecho para dejar en claro que serían los diputados liberales y de Camino Cristiano los culpables de que no se pueda lograr la condonación de la deuda. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / 100% Noticias / Extravisión, Canal Extraplus 37/ Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, dijo que espera que los diputados aprueben el Presupuesto General de la República tal y como está, porque es la clave para la condonación de la deuda externa. Indicó que los diputados tienen el derecho de revisar el PGR, pero no tienen mucha flexibilidad para hacer más cambios, porque si lo hacen, no se cumplirían con los requisitos del Banco Mundial y el FMI. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El recién aprobado préstamo del BID, por 25 millones de dólares, podría ser entregado de inmediato al Gobierno de Nicaragua, ya que se han cumplido con todas las condiciones. Además antes del 24 de diciembre se espera que el directorio del FMI de su aprobación para que a Nicaragua se le condonen más de 4 mil millones de dólares de deuda externa, a través del Programa HIPC. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Consejo Supremo Electoral anunció un plan de ahorro en la institución, el que incluye el despido de 100 funcionarios electorales de alto nivel para enero próximo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+María Fernanda Flores desestimó las recientes declaraciones del reo Byron Jerez que inculpan al ex mandatario, Arnoldo Alemán. Según Flores, las declaraciones de Jerez no tienen asidero jurídico, ya que carecen de pruebas. Insistió que el juicio por el delito de lavado de dinero es ilegal, ya que, según sus abogados, este delito sólo se aplica al narcotráfico. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+En la R.A.A.N. inició la reunión de la Comisión Interinstitucional encabezada por Eduardo Urcuyo, titular de Gobernación, Pedro Solórzano, titular del MTI, y Carlos Hurtado, por parte de la Presidencia. También participan el Alcalde, el Presidente del Consejo Regional y dos Reverendos. La demanda principal es la reparación de al menos 145 KM. de carretera que están intransitables. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de la Cámara de Defensa de la Asamblea Nacional, José Luis Figueroa, dijo que el Jefe de las tropas nicaragüenses en Irak, está en el país y confirma que hay serios problemas de logística en las tropas. Agregó que si el Gobierno tuviera una actitud sensible y responsable debería de repatriar de inmediato a las tropas, sin tener que pasar por la necesidad de que la Asamblea Nacional cancele la permanencia de las tropas en Irak y de paso impida la salida del segundo contingente de soldados a Irak.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:24

PAG - 9 -

(Noticieros CDNN, Canal 23)

+La dirigencia sindical del sector magisterial está organizando una marcha para este viernes, en la que esperan la participación de todos los maestros de Managua. La misma es para insistir en la reclasificación salarial. **(TV. Noticias, Canal 2)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El diputado Gustavo Porras aseguró que con las reformas a la Ley de Pensiones, el Presidente Bolaños lo que planea es una aberración, al proponer que se aumente a 65 años para tener derecho a jubilarse y aumentar el número de cotizaciones. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**